

Le budget—M. Crosbie

M. Crosbie: Qui a supprimé ce refuge où s'abritaient les riches contribuables? C'est ce cœur dur que vous avez devant vous. Il avait enterré le MURB mais le MURB est ressuscité et les riches du Canada doivent en remercier le ministre. Ils ont un ami en la personne du ministre des Finances du Canada. Son cœur bat au même rythme que le leur.

Cette initiative va coûter 15 millions de dollars au Trésor tandis que les riches vont placer leur argent dans des édifices de rapport, des appartements en copropriété, des immeubles résidentiels ou que sais-je encore pour obtenir un allègement fiscal. Et le propriétaire de maisons que lui arrive-t-il? De quelle manière les propriétaires et les locataires de Toronto vont-ils obtenir de l'aide? Voyons, n'oubliez pas qu'il ne faut pas rejeter sur l'honorable ministre la responsabilité de tous vos problèmes, le NPD en a sa part aussi. Il a rendu la chose possible.

Des voix: Bravo!

Une voix: Nous allons voter contre celui-ci également.

Une voix: On s'en moque.

M. Crosbie: C'est un vrai budget d'halloween. Il est plein de tours mais sans gâteries. Il est plein de ruses et nous allons les épilucher une à une au cours du débat sur le budget dans les six prochains jours. C'est un budget scandaleux. C'est un budget que présente une majorité responsable d'avoir laissé le Canada sombrer dans une situation économique désastreuse depuis 10 ou 12 ans et qui n'a pas le courage ni l'audace alors que cette majorité est forte à la Chambre de faire quoi que ce soit si ce n'est que se payer de mots vagues destinés à dissimuler la vérité et à tromper les gens tout en prétendant qu'elle agit dans leur intérêt alors qu'elle ne le fait pas.

C'est un budget qui viole les promesses. C'est un budget qui dupe les provinces. C'est un budget qui dupe l'Alberta par

l'entremise du premier ministre (M. Trudeau) qui devait mettre d'accord toutes les provinces et ne jamais faire de distinctions injustes entre elles. Ce budget est habilement conçu de façon à duper l'Alberta. D'après moi, le gouvernement ou la Chambre ne devraient jamais s'ingénier à duper qui que ce soit, surtout pas une des provinces. C'est inacceptable. Ce budget ne cherche même pas vraiment à régler les problèmes du pétrole et de l'énergie, mais il finira par faire payer aux Canadiens beaucoup plus qu'ils ne l'auraient fait lorsque nous leur avons présenté directement nos politiques en décembre dernier. C'est un budget qui dupe le secteur privé. C'est tout ce que c'est. C'est un budget qui bazarde les mesures d'austérité. C'est un budget qui bazarde l'indépendance pétrolière. C'est un budget qui attrape la Banque du Canada. Le pauvre gouverneur Bouey s'affole sans doute ce soir dans son bureau en voyant tous ses conseils au gouvernement méconnus. Il ne peut combattre l'inflation avec la seule politique monétaire; il a aussi besoin d'une politique financière, mais on ne l'a pas écouté. C'est un budget qui sacrifie nos possibilités. C'est un budget fracassant et accapareur. C'est un budget décevant. Il déçoit amèrement les Canadiens qui croyaient avoir élu des gens qui tiendraient leurs promesses. Mais nous avons constaté ce soir que sur tous les points essentiels, ceux-là ont manqué à leurs promesses, qu'ils se déshonorent et couvrent la Chambre de honte. Je propose:

Que la Chambre s'ajourne maintenant.

Des voix: Bravo!

Mme le Président: Comme il est 10 heures, je ne crois pas qu'une motion d'ajournement soit nécessaire. La Chambre s'ajourne à 2 heures demain, en conformité de l'article 2(1) du Règlement.

(A 10 heures, la séance est levée d'office, en conformité du Règlement.)